



Los murales inundan las cocheras del barrio del Oeste./FOTOS: BARROSO



Cochera decorada por un alumno de Bellas Artes.



Uno de los comercios pintados.

ACTIVIDADES | JÓVENES ARTISTAS

El arte inunda las calles y plazas del Oeste

Garajes, edificios y comercios han sido decorados gracias a la iniciativa de Zoes y la colaboración de alumnos de Bellas Artes

PAULA MORENO

El barrio del Oeste nada tiene que envidiar ya a las garabateadas calles de la ciudad de Berlín puesto que gracias a la ayuda de treinta voluntarios de Bellas Artes el barrio se está convirtiendo en un auténtico referente urbano debido al arte que desprenden una decena de cocheras, hace unos meses acosadas por las numerosas pintadas que "decoraban" su superficie.

Según Inma Cid, presidenta de la Asociación Zoes, la idea de redecorar esta zona surgió por varias razones. "En primer lugar, la actividad se puso en marcha debido a que el barrio no cuenta con un equipamiento social, cultural y recreativo y por otro lado, debido a que se había empezado una campaña contra las pintadas en colaboración con el Ayuntamiento". "Queríamos crear un exponente cultural a pie de barrio y que los lienzos fueran las puertas de los garajes y el mobiliario urbano", afirma la presidenta de Zoes.

Los alumnos de Bellas Artes han jugado un papel muy importante ya que han sido ellos los que han diseñado y pintado los distintos espacios de la zona ganándose la admiración de vecinos y transeúntes que no dejan de quedar sorprendidos por el espectacular cambio que han sufrido sus calles.

Al tratarse de edificios de viviendas y garajes particulares, ha sido indispensable contar con la autorización de los vecinos para llevar a cabo la actividad. "Todos están muy contentos ya que les compromete a mantener el



Un cambio de imagen. Una treintena de alumnos de Bellas Artes han puesto la nota de color al barrio decorando una decena de cocheras, paredes y establecimientos del barrio. El las fotografías se observa el antes y el después del trabajo de uno de los artistas en uno de los garajes de la zona.

Los alumnos de Bellas Artes han sido los encargados de diseñar y pintar los distintos murales del barrio del Oeste

barrio con la cara limpia además de darle un aspecto mejorado al barrio", recuerda Inma.

Pese a la decena de murales que decoran ya el barrio del Oeste los vecinos han seguido demandando más "cambios de imagen" por lo que los alumnos de Bellas Artes volverán a coger la brocha para continuar decorando el barrio.



Vecinos charlando en uno de los bancos de la zona.



Mural de con motivos infantiles en la Plaza del Oeste.



Vecinos paseando por una de las calles decoradas.



Cualquier sitio es bueno para plasmar las ideas de los jóvenes artistas.



ASOCIACIÓN ■ IMPLICACIÓN VECINAL

Haciendo barrio desde 1977

Zoes promueve la integración de los vecinos a través de distintas actividades

P.M.G.

SENTIDO de permanencia, co-responsabilidad e implicación. Estas son algunas de las palabras que engloba la frase "Haciendo barrio, haciendo ciudad", frase que lleva utilizando como bandera la Asociación Zoes desde hace 36 años.

Y es que gracias al empeño y al trabajo de este grupo de ciudadanos se ha conseguido dar un nuevo impulso al barrio del Oeste. Desde manualidades hasta danza llegando a conseguir poner en marcha un concurso de relatos breves que llevo a tener este año más de 150 inscripciones. "Está resurgiendo el sentimiento de pertenencia de barrio, de vivir y compartir con los vecinos más próximos", afirma Inma Cid, presidenta de la asociación del barrio.

Inma recuerda que no hace mucho plantaron flores en los acores de la Plaza del Oeste y se acercó una señora a decirles que ella también estaba plantando esquejes para el próximo año con el fin de regalarle las flores para ahorrarles ese gasto. "Para nosotros ésto es lo que significa hacer barrio", recordaba.

Desde Zoes se quiere seguir trabajando en esta misma línea para ofrecer a los vecinos actividades enmarcadas dentro de estos propósitos de implicación y convivencia entre los vecinos más próximos.

"Tenemos muchas sorpresas reservadas para el año que viene aunque todavía no podemos desvelar nada. Queda mucho por hacer pero trabajamos con las mismas ganas que el primer día para seguir haciendo barrio", afirmaba Inma.



Vecinos asistiendo a unas de las actividades organizadas por Zoes./ARCHIVO

LOS DATOS

LA ASOCIACIÓN. Zoes trabaja codo con codo con la ONG Amigos de Moli, Fundación Luna, Asociación de Mayores además de con la Asociación de Cultura y Lengua Alemana, entre otras.

TALLERES. Durante todo el año la Asociación Zoes ha puesto en marcha gran cantidad de talleres dirigidos a pequeños y grandes. Entre ellos se encuentran el taller "Quedamos y punto". Asimismo durante el verano ofrece actividades como fotografía, pintura, restauración, pilates y danza del vientre.

DE COMPRAS POR EL BARRIO. Zoes siempre ha estado al lado de los establecimientos del barrio. Para ello organiza diversas actividades en los comercios varias veces al año con el fin de impulsar las ventas de las pequeñas tiendas.



Puertas coloridas en una cochera del barrio.



Algunos establecimientos de la zona también han servido de lienzo para varios artistas.